

Hélène Bedu, Juste parmi les Nations

GIEN (45) ■ Une cérémonie en l'honneur des Justes parmi les Nations avait lieu le Mercredi 10 mai dernier à 11 heures, au Centre administratif de Gien. Détails.

Une nouvelle cérémonie avait lieu au centre administratif de Gien (45) en présence de personnalités de la région : Jean-Pierre Hurtiger, maire de Gien, André Viau, préfet du Centre et du Loiret, Antoine Marchetti, sous-préfet de la circonscription de Montargis, mais également de Dina Sorek, ministre-conseiller à l'Information près de l'ambassade d'Israël et Jean-Charles Levyne, délé-

pour Yad Vashem. Lors de cette cérémonie, le titre de Juste parmi les Nations était décerné à Hélène Bedu.

La famille Graber est arrivée en 1924 en France. Elise Graber est née en 1934. Son père est tailleur. Ils habitent Paris. À la déclaration de la guerre, Elise souffre d'une maladie paralysante qui atteint sa hanche droite. Mme Graber décide de chercher un refuge pour

devenir de plus en plus dangereuse.

Hélène Bedu a accueilli dans sa petite ferme du Hameau du Verger à Saint-Martin-sur-Ocre la petite Elise Graber, dite "Lili". Elle lui offre une vie chaleureuse et sécurisée. Elle est seule pour élever son fils Raymond. Son époux est prisonnier de guerre. Elle a peu de moyens et ne perçoit aucune compensation financière. Dommage... ***

face seule à la situation. En 1945, Elise Graber regagne Paris. Les deux familles restèrent en contact après la guerre.

Depuis 1963, près de 2500 Justes ont été honorés en France sur un peu plus de 20.000 Justes dans le monde. Le titre de « Juste parmi les Nations » est la plus haute distinction de l'Etat d'Israël et celle du peuple juif tout entier décernée à titre civil. ■